
R. Delord – Latin 
 

- GRAMMAIRE > Morphologie > conjugaison : L’indicatif présent et imparfait passifs - 
 

I. Formation 
 

- Le présent et l’imparfait passifs se forment exactement de la même façon qu’à l’actif, seules les terminaisons 
changent. 
- Les terminaisons sont les mêmes pour le présent, l’imparfait et le futur. 
 

1PS - (o)r / 2PS - ris / 3PS - tur   !!! -or au présent et futur ; -r à l’imparfait !!! 1PP - mur / 2PP - mini / 3PP - ntur 
 

  1°) Présent 
-  Je prends le radical du présent et  j’ajoute les terminaisons du passif. 

 
A la 2PS du 3ème groupe, la voyelle de liaison est -e-. 
A la 2PS du 3ème groupe Mixte la voyelle du radical devient -e- devant -ris. 

 

     Ex. : ama-ris / dele-ris / leg-e-ris / cape-ris / audi-ris (tu es aimé / détruit / lu / pris / écouté) 
 
  2°) Imparfait 
-  Je prends le radical du présent,  j’ajoute le suffixe d’imparfait -ba-/-eba-,  j’ajoute les terminaisons du passif. 
     Ex. : ama-ba-tur (il était aimé) 
 
  3°) Infinitif présent passif 

Groupe 1er 2ème 3ème 3ème Mixte 4ème

Terminaison (a) -ri (e) -ri (consonne/u) -i -i (i) -ri
- Les terminaisons sont les suivantes : 
 

 
II. Le complément du verbe passif ou complément d’agent 
 

- Il est introduit en français par les prépositions par ou de :     Ex. : Je suis aimé par (de) mon père. 
 

- En latin, on fait une différence entre les compléments d’agent animés et non-animés ; on utilise : 
 

   ▪ a(b) + ablatif s’il s’agit un être animé          Ex. : amor a patre : Je suis aimé par mon père. 
 

   ▪ l’ablatif seul s’il s’agit d’une chose          Ex. : Vulneror sagitta : Je suis blessé par une flèche. 
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